

L'équipe du SNES-FSU 29 espère que la période de vacances vous a été profitable et vous souhaite une bonne rentrée 2024.

Nous vivons une fois de plus une reprise particulière et pleine d'incertitudes en raison, entre autres, des réformes lancées par un ministre démissionnaire. En pleine crise démocratique, Emmanuel Macron refuse d'acter le résultat sorti des urnes. Ce contexte politique ne peut qu'aggraver les conditions de rentrée encore dégradées: suppressions de 8 postes en collège et 18 postes en lycée dans le département pour un total de -85 postes dans l'académie (dont 48 mesures de carte scolaire), effectifs pléthoriques dans les classes, équipes incomplètes (comme au lycée de Douarnenez où il manque un professeur de SES), manque d'AESH pour accompagner les élèves en situation de handicap et pour une école réellement inclusive (comme au collège Laënnec de Pont-l'Abbé où il manque 2 à 3 AESH en cette rentrée), concurrence du privé, expansion des évaluations standardisées. Combien de personnels manqueront à l'appel dans le Finistère pour cette rentrée? Il est urgent d'en finir avec la casse du service public et de prendre de nouvelles orientations politiques !

## CHOC DES SAVOIRS

La mise en place partielle de la réforme largement rejetée par le corps enseignant et par la population pour l'idéologie malsaine qu'elle véhicule, à savoir le tri social, n'est pas suspendue. Quelques mesures ont été "allégées" :

- le projet de nouveau DNB: on constate que le ministère tâtonne, amende ses projets de texte, les gèle voire les ajourne <https://www.snes.edu/article/reforme-choc-de-savoirs-un-nouveau-dnb/>

- la mise en place des groupes: même si, bien souvent, des groupes de besoin ont été aménagés en groupes hétérogènes grâce à la mobilisation des collègues et des parents d'élève, ce n'est évidemment pas suffisant. Nous continuons à exiger son abandon ainsi que l'abrogation de toutes les mesures dites du «Choc des Savoirs». Notre mot d'ordre reste: nous ne trierons pas nos élèves !

Dans le département, la résistance des collègues et leur implication au CA a payé et a permis par exemple de ne pas mettre en place de groupes aux collèges de Plougastel-Daoulas et de l'Iroise à Brest, ou encore de contourner la réforme par la mise en place d'heure de co-enseignement ou de groupes hétérogènes dans de nombreux établissements.

## DÉNI DEMOCRATIQUE

Sans les organiser, nous apportons notre soutien aux manifestations qui condamnent la mise en danger de la démocratie et le refus d'écouter le résultat des urnes. Nous serons présent.es dans la rue le 7 septembre.

## VIE SYNDICALE

Le secrétariat départemental s'est renouvelé en juin dernier, nous profitons de l'occasion pour remercier Yves Pasquet, secrétaire départemental depuis 2016. Bonne retraite à lui !

Mikaël Ansquer et Antoine Uguen en deviennent les co-secrétaires.

Vous trouverez les informations sur la nouvelle composition du SNES-FSU 29 en suivant ce lien : <https://rennes.snes.edu/le-secretariat-du-29.html>

Afin de vous suivre au mieux, n'oubliez pas de mettre à jour vos données dans votre espace adhérent : changement d'affectation, de coordonnées, de domicile, etc.

<https://adherent.snes.edu/>

N'hésitez pas à nous contacter pour les problèmes de rentrée que vous pourriez rencontrer, et à nous faire remonter les manques de moyens que vous observez dans vos établissements.

<https://rennes.snes.edu/qui-s-occupe-de-votre-etablissement.html>

A bientôt dans les luttes !

Le secrétariat du SNES-FSU 29

[snes29@rennes.snes.edu](mailto:snes29@rennes.snes.edu)

SNES-FSU Finistère QUIMPER  
71 avenue Jacques Le Viol 29000 QUIMPER  
02 98 55 77 72 / 06 07 34 19 33

SNES-FSU Finistère BREST  
Maison du Peuple - 2 Place Edouard Mazé 29200 BREST  
07 84 52 74 97



X @snes\_29

f [www.facebook.com/snes29](http://www.facebook.com/snes29)